
Bulletin d’information communal  

Décembre 2024 

 Chères Trilautines, 

 Chers Trilautins, 

  

 Alors que nous avions connu un début de mandat marqué par une inertie épidémique, 

les années 2021 à 2023 ont vu la réalisation et la concrétisation de projets abordés dans le 

cadre de notre campagne. 

 Nous avons fait le choix de programmer une année 2024 au budget raisonnable en conservant un excé-

dant pour assurer l’avenir, « une poire pour la soif » comme on dit. Nos travaux ont donc été modestes en cette 

année, mais voilà que le dernier trimestre a contraint l’équipe municipale à prendre des décisions importantes 

et à envisager l’avenir tout en mesurant les impacts budgétaires induits. Vous, à qui nous témoignons souvent 

lors de nos rencontres, notre ambition d’assurer l’administration communale et la qualité de vie Trilautine si-

multanément, vous savez l’attention que nous portons à mener un projet communal viable. C’est pourquoi les 

décisions d’acquisitions foncières qui nous ont occupés en fin d’année, ont été prises en imaginant un avenir 

ambitieux mais possible. 

 2024 fut à nouveau une année riche d’évènements, de partage et d’engagement. Je fais référence ici à 

l’engagement des agents, des bénévoles toujours aussi dynamiques et moteurs, mais aussi à l’engagement des 

élus. 

 Vous le savez, en mars 2026 nous élirons une nouvelle équipe municipale, j’espère que l’expression dé-

mocratique fera naître de nombreux candidats, riches de parité, de compétences et de différences, pour con-

duire le projet Trilautin.  Me concernant, ce n’est pas un secret, l’engagement municipal prendra fin.  

 Accompagné de colistiers au travail, en 2025 nous aurons à cœur de mettre à profit le temps qu’il nous 

reste pour mener et engager ce pourquoi vous nous avez élus, mais dès à présent doit se concrétiser la ques-

tion de la transmission et du passage de relai.  

 Je vous invite à retrouver dans ce bulletin d’information les images d’une belle année 2024. J’aurai plaisir 

à vous retrouver avec l’équipe municipale et les représentants d’associations le dimanche 12 janvier à 16h00 à 

la salle communale pour partager un moment de convivialité autour de la traditionnelle galette.   

 

 Je vous souhaite de très joyeuses fêtes de fin d’année                  

 et une très belle année 2025. 

  Votre Maire, 

Sébastien Bretaud. 

Page 4 Le budget communal 

Page 6 Les projets 

Page 8 La vie scolaire 

Page 11 Convivialité 



Vie associative 02  
Comité de Jumelage 

 

Jumelage Lantin 

France, Belgique 
 

Bonjour à tous et à toutes. 

Nos jumeaux étaient parmi nous 

le weekend du 15 août; samedi 

matin visite de Saint-Même-les-

Carrières, après-midi la pêcherie 

et l’apiculture à Saint-Simeux. 

Lors de nos repas la convivialité 

et la bonne humeur étaient au 

rendez-vous. 

Nous vous invitons à venir à nos 

soirées : 

Cochon Gaulois en Avril 

Fête de la musique en Juin 

 

Le jumelage vous souhaite de très 

belles fêtes de fin d’année 2024 

avec santé et bonheur. 

 

La Présidente, 

Sylvie Boutineau. 

Société de Chasse 

Et toujours l’actualité travaux et toutes les infos utiles sur le site 

internet de la commune. Encore plus facile avec le QR Code 

https://www.triac-lautrait.fr/ 

Une année se termine. 

 

Le vendredi 30 août 

nous a réunis autour d’un sanglier à 

la broche qui a régalé les partici-

pants. 

Cette année nous accueillons deux 

nouveaux jeunes chasseurs, nous 

permettant de conserver nos effec-

tifs, ce qui est important car nous 

avons obligation de résultats sur le 

grand gibier (dégâts). 

Mais ce qui est le plus important, 

ces deux jeunes viennent participer 

à nos chasses, accompagnant les 

chiens encadrés par nos piqueux, 

découvrant ainsi diversité du terri-

toire et convivialité avec le groupe 

participant. 

Nous accueillons tous les jeunes et 

parents qui veulent découvrir, au 

cours d’une matinée, encadrés par 

l’équipe et ses deux scolaires, la 

diversité de notre territoire et une 

saine fatigue. 

Cette année notre repas aura lieu le 

vendredi 5 septembre comme 

d’habitude à la salle communale. 

Pour nous rejoindre inscrivez-vous 

auprès de :  

Paquet Pierre 06 80 60 93 93 

Vinsonneau Pascal  06 86 98 59 40  

 

Amitiés, 

Le Président, Pierre Paquet 



Comité des fêtes 

Association de Parents d’Elèves  

Qui dit nouvelle année scolaire, dit nou-

veau bureau pour cette année 2024/2025 ! 

L’association est forte de tous ses 

membres, cette année, un nouveau bu-

reau a été élu. Nous repartons confiants 

et pleins d’idées et de volonté. La partici-

pation régulière de parents, familles, 

amis, habitants des communes de Triac 

Lautrait et Bassac, nous permet de propo-

ser aux écoles des activités ou de les aider 

dans leurs projets.  

Cette année, nous allons proposer sensi-

blement les mêmes activités, sachez 

qu’elles sont ouvertes à tous, en mairie, 

sur Facebook, mail, vous pouvez retrou-

ver les catalogues ou bons de commande 

de tout ce que l’on propose. 

Noël se prépare tranquillement, le Père 

Noël a déjà tout prévu. Des ateliers de 

Noël, des lectures d’histoires et un repas 

festif vont être mis en place dans chaque 

école. 

L’équipe de lutins de l’APE est prête à 

faire rêver et sourire les enfants ! 

Les Madeleines BIJOU reviennent en Jan-

vier ! Une gourmandise appréciée de 

tous ! 

L’année dernière, en avril, nous avons 

proposé une action « vente de plants de 

légumes et de fleurs » en collaboration 

avec « LES JARDINS DE FLEAC ». Nous 

allons la réitérer cette année car les plants 

sont de très bonne qualité, et les tarifs 

sont très attractifs ! Nous proposerons à 

tous les habitants des communes du RPI 

cette vente, tout est livré, trié, il n’y a plus 

qu’à tout récupérer et planter ! 

Une bourse aux jouets ou vêtements sera 

peut-être mise en place en mai. 

Un évènement important pour nous et 

pour les élèves est la fête des écoles ! 

L’année dernière, la réussite de la soirée a 

été une joie pour nous tous, l’entraide des 

parents pour installer, 

ranger a été un plaisir. 

Un grand merci à tous ! 

L’année prochaine, le 

vendredi 27 juin 2025, 

nous relançons les festivités ! Une belle 

surprise aux enfants sera proposée à la 

sortie des classes, un repas, un thème 

festif, une belle ambiance ! Nous avons 

hâte ! 

En bref, nous avons une équipe soudée 

qui permet de mettre en place nos actions 

dans la bonne humeur et surtout avec du 

plaisir ! 

Nous avons la chance de collaborer avec 

les mairies des deux communes qui nous 

aident dans notre organisation, merci à 

elles. Un grand merci à tous les membres, 

et aux agents de chaque commune ! 

Bonnes fêtes de fin d’année à tous ! 

  

 

Mylène VACHERON GOUDEAU et tous 

les membres ! 

 L’assemblée générale du comité des fêtes s’est 

tenue le 5 décembre dernier. 

 L’équipe, composée désormais de 18 bénévoles, 

a renouvelé sa confiance à l’actuel bureau pour     

poursuivre l’aventure en 2025. 

Nous vous proposons pour l’année 2025, les              

manifestations suivantes : 

-Samedi 25 janvier et 1er février à Repas choucroute. 

-Samedi 19 avril en matinée à Chasse aux œufs 

(gratuit) 

-Jeudi 1er mai à Repas du brin d’aillet. 

-Juillet et août (chaque mercredi soir entre 19h – 

21h) à L’été Trilautin : pétanque, jeux de société, 

marche… (gratuit). 

Une nouvelle création est à 

l’étude ; le biathlon des 

gastéropodes. Vous serez 

informés des dates et con-

ditions de participation au printemps. 

-Dimanche 31 août à Rallye pédestre en matinée 

(gratuit) suivi du pique-nique et des résultats. 

-Jeudi 20 novembre à Soirée beaujolais. 

Décembre à Comme chaque année, participation au 

Noël de la commune organisé par la municipalité. 

Les membres du comité des fêtes se joignent à moi 

pour vous souhaiter de joyeuses fêtes et une bonne et 

heureuse année 2025. 

    Le Président, Daniel Gaborit.  

Vie associative 03  



Administration 04  
 D’où venons-nous ? 

 Les budgets se suivent et se ressemblent : Les dernières années 

mettent en évidence une baisse du soutien de l’Etat, l’effort de contri-

bution au redressement des comptes publics demandé à tous 

(administrés et collectivités territoriales) à partir de 2012 par le Prési-

dent de la République ne cesse de se renforcer. Pour illustration le bloc 

de quatre dotations organisées ou payées par l’Etat est passé de         

80 549 € en 2011 à 52 584€ en 2024 soit 27 968€ de baisse ou              

encore - 34%.  

      Plus de 10 ans que ça dure ! 

 

 Dans le même temps et chacun le sait, les charges restent en constante progression. Qu’elles soient 

énergétiques, alimentaires, en lien avec la rémunération des personnels etc… il est nécessaire de trouver de 

nouvelles organisations ou de nouvelles ressources pour aboutir à l’équilibre. 

 Parmi les choix de la municipalité, nous avons opté pour l’achat de matériels plutôt que de procéder à la 

location. Ces choix bénéfiques à moyen terme tendent à soutenir la santé financière de la commune en dimi-

nuant les charges de fonctionnement. Nous avons par exemple abandonné la location des photocopieurs pour 

un achat. L’acquisition d’une minipelle permet depuis une année de ne plus avoir recours aux prestataires pri-

vés pour les petits travaux de terrassement. La culture des travaux en régie (réalisés par nos agents et élus) est 

d’actualité depuis plus de 20 ans à Triac-Lautrait, elle permet de réaliser à moindre coût les opérations de 

maintenance ou de création. Nous avons conscience qu’il s’agit là d’un recentrement et que nous sommes 

moins en soutien de l’économie locale, mais parmi les priorités, celle de maintenir un modèle viable pour notre 

commune arrive en numéro 1.   

  Dans ce jeu de recherche des équilibres à court et à long terme, nous avons bénéficié par le passé de plu-

sieurs facteurs favorables exceptionnels : 

• des collectivités soutenues financièrement jusqu’à une baisse notoire à partir de 2014 (source AMF). 

• la récupération exceptionnelle de fonds (à la fin de la gestion de l’assainissement collectif par la com-

mune 76 000€ , à la clôture des deux opérations lotissements 56 000€ + 30 000€). Soyons-en conscients, 

des effets d’aubaines comme ceux-là ne vont pas se reproduire de suite. 

• une gestion ambitieuse mais en bon père de famille des municipalités précédentes. 

 

Budget 2025 sous contrainte 

L’information toute l’année sur https://www.triac-lautrait.fr/ 

Illustration du soutien de l’Etat aux            

communes / motion AMF mars 2015. 

 À suivre, Budget 2025 Où allons-nous ? 



05  

Travaux et occupations diverses 

Projets  

Budget 2025 sous contraintes 
 Où allons-nous ? 

 Alors que souvent nous entendons dire que les petites communes vont disparaitre, nous souhaitons 

maintenir notre vision d’avenir avec des projets adaptés à nos potentiels, sans prétention, mais avec ambi-

tion, ils sont à découvrir dans ce bulletin. La préparation du budget 2025 s’annonce donc sous contraintes : 

nouvelles économies, subventions, fiscalité, orientations vont prendre place dans la sémantique des 

échanges bien plus que par le passé. 

 Dans cette perspective, soyez assurés que l’équipe municipale reste attentive à l’impact de sa gestion 

de la collectivité sur les administrés Trilautines et Trilautins que nous sommes tous. Les options d’emprunt, 

d’utilisation de la trésorerie sont toujours mesurées avec en ligne de mire, la question de la fiscalité qui       

représente un levier d’ajustement mais qui n’est pas le seul. 

 Bonus, jusqu’à quand ? 

 Grand Cognac est un acteur majeur du maillage territorial. Il porte de nombreuses compétences que je 

vous invite à mettre en question page 6 de ce bulletin. En parlant ici du budget, je souhaite simplement rap-

peler que Grand Cognac soutient les communes de son territoire en leur versant une Dotation de Solidarité 

Communautaire calculée selon des indicateurs de population et de fiscalité. En 2024 ce sont encore 27 170€* 

qui nous ont été versés en fonctionnement. Alors que nous ne dégageons que 12 000€ d’excédant annuel, 

sans cette aide nous serions en difficulté pour équilibrer le budget. Le Président Mr Jérôme Sourisseau a as-

suré qu’il proposerait ce soutien aux communes par voie de vote chaque année. Qu’en sera-t-il après 2026 où 

s’annonce une refonte importante du collège des élus ?    

*Grand Cognac reverse 14.6 Millions € au titre de la solidarité aux communes sur 52,7 Millions € de budget de fonctionnement.  

               Sébastien Bretaud 

 Cette année 2024 a été consacrée aux travaux de la salle communale (à suivre 

en page 9) et aux divers travaux d’entretien menés en régie comme évoqué précé-

demment. Ainsi on ne compte plus les opérations de découpe de voirie, compac-

tage et rebouchage effectués par notre agent communal.  

 Deux opérations de gestion du pluvial en surface (caniveaux) ont été réalisées 

aussi en régie en cours d’année. Une Chemin de la Charente et une Rue du Bois de 

l’Enclos. 

 2024 une année chargée. Entre gestion des chiens méchants errants, une mé-

téo arrosée avec tontes multiples, l’accueil de nos jumeaux (en page 12), quelques 

échéances électorales imprévues, le retour du troc aux plantes, quelques travaux de 

peinture, le repas des ainés, la fête du village, les alertes météo et les branches à 

évacuer… personne n’a eu le temps de s’ennuyer. 



Projets 06  
Lotissement des Hauts de Liège 

Abords de l’Eglise 

 Les Hauts de Liège, c’est le nom commercial donné au futur lotissement qui 

sera implanté au nord du lotissement des Moines entre Lautrait et Lantin. Déjà 

accompagnés par le CAUE et par l’Agence Technique Départementale de la Cha-

rente, nous espérons pouvoir implanter 8 à 9 lots sur cet espace de presque 1ha. 

Cette opération destinée à pérenniser l’attractivité de notre territoire, renforcer la 

démographie et soutenir les recettes fiscales est 

évoquée depuis de nombreuses années mais 

l’achat des terrains qui devrait être finalisé en 

février / mars 2025 a été retardé. 

Il va s’agir maintenant pour la municipalité de 

rechercher un maitre d’œuvre, de définir un 

projet, lancer un permis d’aménager, suivre les 

travaux  ... De nouveaux Trilautins en  2027 /28 ?  

Nous aurons plaisir à les accueillir dans une 

commune dynamique où il fait bon vivre.  

Entre 2017 et 2020 la 

commune a mené des 

travaux de sécurisation 

de l’église et d’embellis-

sement des abords . 

Ici l’inauguration le       

27 juin 2020 

Nouvelle opportunité foncière  

En 2002, alors que la commune avait envisagé d’acquérir la partie approximati-

vement dessinée en vert, la transaction n’a pas pu se réaliser car le droit de pré-

emption n’était pas instauré. Cette fin d’année, la municipalité doit se prononcer 

sur l’exercice de ce droit maintenant possible car établi. Lors de la séance de con-

seil municipal du 27 novembre, un avis de principe favorable a été émis. Au mo-

ment ou nous rédigeons ce bulletin nous restons dans l’attente de la décision fi-

nale qui sera prise le 18 décembre en séance. 

L’objectif de l’achat est de valoriser les abords latéraux et arrières de l’église et 

de reconquérir de l’espace public. Dans le cadre de l’opération, se pose la ques-

tion de l’avenir d’une maison d’habitation principale, devrons-nous la revendre ou la louer, et d’une petite maison 

d’habitation au sud pour laquelle la même question existe. Plus d’informations lors de la galette. 



Grand Cognac 

Environnement global 07  

Alors que Grand Cognac et ses co-financeurs ont investi près d’un million     

d’euros sur la tranche qui concerne en partie notre territoire en 2020, il n’aura 

pas fallu longtemps pour que nous soyons victimes de vols. Malheureusement 

Triac-Lautrait n’est pas la seule commune visée, sur l’ensemble du linéaire de la 

Flow vélo on ne compte plus les démonstrations d’incivilités lamentables.      

Depuis le 20 juillet 2024 il ne nous reste que le souvenir de la Halte de Champ-

Buzin accueillante et conviviale. 

Flow vélo  

Créé le 1er janvier 2017, nous ne présentons plus Grand Cognac et ses multiples 

compétences au service des habitants du territoire et des acteurs locaux qu’ils 

soient industriels, commerciaux, culturels, associatifs, sportifs, de santé …  

N’hésitez pas à consulter le site : 

https://www.grand-cognac.fr/ 

pour en savoir plus, mais aussi à 

vous replonger dans le Grand MAG 

régulièrement dans vos boites aux 

lettres ou disponible en Mairie. 

À la place des bains de soleil, des tables et 

des bancs, trônent maintenant les vestiges 

de leurs dalles en béton. Deux plaintes ont 

été déposées par Grand-Cognac proprié-

taire du matériel dérobé. 

Travaux de déviation conduite d’eau 

Alors que nous projetons la création d’une nouvelle tranche de lo-

tissement au nord du Lotissement des Moines, nous avons obtenu 

l’engagement de Grand-Cognac service Eau-Assainissement d’or-

ganiser, de porter et de financer l’opération de déviation de dévia-

tion d’une conduite d’eau.  

En rouge le tracé actuel de la conduite de 300 mm qui remonte 

sous pression l’eau du forage de Triac / station de dénitratation 

vers le château d’eau de Foussignac. En vert le futur tracé hors des 

zones pavillonnaires. 



 À suivre, et si on parlait salle communale ... 

Vie scolaire 08  

                   Vous avez peut-être 

participé au chantier de planta-

tion de l’arboretum de la com-

mune en janvier 2023? 

Les végétaux s’y développent plu-

tôt très bien et l’équipe municipale 

souhaitait poursuivre le projet et le 

rendre plus lisible. 

A cette occasion, les élèves de 

cycle 3 du RPI ont été sollicités 

pour élaborer cet hiver les cartes 

d’identité de chaque arbre. Pour 

s’approprier  les différents espaces 

ils se  rendront sur place, lorsque la 

météo le permettra, pour décou-

vrir  sur le terrain  les arbres du 

bosquet méditerranéen, du carré 

de fruitiers ainsi que les nombreux 

arbustes  de la haie. Quoi de mieux 

pour défendre notre nature et sa 

biodiversité que d’apprendre à la 

connaître ?  

Tout comme vous, nos apprentis 

botanistes seront à nouveau con-

viés, à une animation au printemps 

lors de laquelle ils vous feront dé-

couvrir les fruits de leurs re-

cherches, à défaut de fruits dans 

nos arbres encore trop jeunes :)  

D’ores et déjà un grand merci à 

leur maîtresse pour son en-

gagement ainsi qu’aux élus 

investis dans ce projet.         

A cette animation s’invitera 

notre désormais tradition-

nel  TROC AUX PLANTES. 

Temps d’échange de plantes, 

plants, graines, boutures… sans 

échange monétaire! Vous pourrez 

ainsi faire profiter à d’autres de vos 

végétaux, graines en trop et en 

récupérer d’autres, ou pas. 

 Que vous soyez jardinier, amou-

reux de la nature ou simplement 

impliqué dans la vie de la com-

mune, nous vous attendons 

nombreux fin avril-début mai à 

l’arboretum (date à définir). 

Effectifs à l’école et puis ? 

Faire vivre notre Arboretum 

 Depuis 20 années, les effectifs du Regroupement Pédagogique Intercommunal 

(RPI) Bassac-Triac-Lautrait, voit ses effectifs progresser doucement. Alors que dans 

les années 2000 nous comptions 95 à 100 élèves, le développement de nos villages a 

fait grimper à 111 cette rentrée, le nombre de nos élèves dont 25 à Lautrait.  

 Chacun sait que les effectifs ne sont pas les seuls à évoluer, les enfants changent, les familles expriment 

de nouvelles attentes, les conditions de travail des enseignants sont de plus en plus complexes. Dans ce con-

texte, l’Éducation Nationale cherche à faire disparaitre les classes uniques pour éviter les situations d’isole-

ment professionnel et favoriser la dynamique d’une équipe pédagogique la plus large possible. Nous  concer-

nant, puisque l’école Prince de Condé n’accueille qu’une classe, il ne sera pas possible de la fermer sans l’ac-

cord de notre Maire.  

 Nous savons par contre que les investissements menés à Bassac (1,5 million d’euros de tra-

vaux), en ouvrant une classe supplémentaire, ne favoriserons pas le dialogue à terme, surtout si 

la réduction des dépenses publiques passe, selon le souhait gouvernemental, par la suppression 

de 4000 postes enseignants. Rendez-vous est pris avec notre correspondante de l’Éducation Na-

tionale et Nicole Roy (Maire de Bassac) le 16 janvier pour évoquer la situation du RPI, notre pro-

jet lotissement avec ses futurs Trilautins prendra tout son sens pour jouer les « Gaulois Réfractaires ». 



Vie communale 09  

Les assistantes maternelles fêtent Halloween 

Embellissement salle communale et nouveau règlement 

En ce matin d’Halloween, 62 petits « monstres » « citrouilles », 

« squelettes » et compagnie….. se sont retrouvés à la salle           

communale de Triac-Lautrait, parée pour l’occasion de ses plus 

belles toiles d’araignée afin de passer une matinée gourmande et 

joyeuse, virevoltante et dansante. 

 Accompagnés de leurs 22 assistantes maternelles, elles aussi  

grimées et déguisées, ils ont pu s’en donner à cœur joie, sauter, 

jouer mais aussi déguster les meilleurs mets de tous les temps : 

doigts de sorcières et gâteaux dégoulinants, quoi de mieux pour un 

31 octobre ?! 

Merci donc à la municipalité de Triac-Lautrait d’avoir permis au   Re-

lais Petite Enfance d’organiser cette petite fête en lui prêtant   géné-

reusement sa salle ! 

 

  Yolène Barbier (responsable du RPE de Jarnac)  

  et ses petits « monstres » 

Inscrite au budget sous l’intitulé « Opération 135 », la rénova-

tion de la salle communale s’est déroulée de la meilleure des 

manières pour aboutir en octobre 2024. Suite au remaniement 

de la couverture en 2023 pour résoudre les soucis de fuites, la 

salle a trouvé un nouveau souffle. Peintures réalisées par les 

agents communaux, plafond, chauffage, éclairage led, menés 

par des entreprises locales, rideaux ignifugés cousus par une auto-entrepreneur voilà 

les forces vives en action. Pour compléter l’équipement : nouvelles tables légères et 

chariots de manutention, système Bluetooth pour se connecter à la sono. Voilà 

de quoi profiter au mieux de ce bel équipement à l’échelle de notre commune.  

 Points de vigilance : les cautions éco et casse ont été doublées passant 

respectivement à 100 et 1000€. Un règlement est en cours de rédaction 

pour alerter sur la possible réquisition de la salle en cas d’organisation du 

bureau de vote. Comme connu en juillet 2024.  

Outre la capacité à occulter, les rideaux amèneront du confort pour les repas d’hiver 

comme ici pour la soirée Beaujolais Nouveau du CFTL. 

OPERATION 135 : SALLE COMMUNALE    

      

Compte Libellé Budget 2023 Dépenses 2023 Budget 2024 Dépenses 2024 

2313 Travaux 10 000,00 0,00 14 400,00 10 925,95 

Total dépenses   10 000,00 0,00 14 400,00 10 925,95 



Vie communale 10  
Nos écrivaines Trilautines 

se sont lancées dans de 

nouvelles recherches sur 

l’Histoire de nos villages 

afin de dénicher la meil-

leure façon de nous repré-

senter au travers d’un bla-

son.  

Vignes, fleuve Charente 

apparaissent comme une 

évidence quand on évoque 

Triac-Lautrait, mais ce ta-

bleau serait incomplet sans 

l’apparition d’un certain 

Prince de Condé et de la 

Pyramide qui porte son 

nom.  

Outre ces meubles, il fau-

dra encore définir la cou-

leur de ce blason : Or, 

Azur, Vert. Autant de cou-

leurs pour évoquer les 

qualités de notre com-

mune: la générosité, la 

loyauté, l’espoir et la joie. 

Une commission de tra-

vail se met à pied d’œuvre 

pour faire honneur à ce 

beau projet et aboutir à 

un blason qui nous res-

semble. Surveillez les in-

formations de la com-

mune car vous serez cer-

tainement conviés à une   

votation citoyenne ! 

Un blason pour la commune ? 
Odile Paquet et Jean Thatcher ont encore  

frappé fort avec leur nouveau projet ! 

Mesdames jamais à cours d’idées, présentent leur projet à 

l ‘équipe municipale en séance du 27 novembre 2024. 

C’était quand ? 
 Déjà en 2017 les « habitants de Triac-Lautrait » comme nous nous appelions à 

l’époque, étions conviés à choisir notre gentilé.  

 À la suite d’un long périple de consultation, de délibération et de vote ouvert à 

tous dès 10 ans, les benjamins de l’équipe municipale (Mr Fabien Paquet et Mme      Pa-

méla Chamouleau) ont procédé au dépouillement lors d’une séance exceptionnelle de 

conseil municipal.  

 Ce lundi 18 décembre 2017 à 19h15 suite au dépouillement et à la délibération 

prise en ce sens dans la foulée, nous devenions officiellement des:  

Trilautines et Trilautins. 

Toujours l’actualité et toutes les infos utiles sur le site internet de la commune. Encore plus facile avec le QR Code  

Tarifs communaux 
SALLE COMMUNALE: Location : 120 € forfait week-end été, 130 € forfait week-end hiver. 

Location : 60 € la journée Lundi, mardi, mercredi, jeudi. Caution : 1000 € , caution verte : 100 €. 

CIMETIERE : concession 30 ans : 40 € le m², concession 50 ans : 60 € le m², caveau communal : 1€ / jour d'occupa-

tion, concessions cinéraires 5 ans : 250 €, concessions cinéraires 10 ans : 450 €, concessions cinéraires 15 ans : 600 €,  

concessions cinéraires 30 ans : 900 €. 

CANTINE : possible évolution du tarif social des repas en cours d’année, se rapprocher du secrétariat. 



Convivialité 11  

Le Noël des enfants: « les mots magiques »  

Nos doyens à l’honneur 

              Dimanche 15 décembre, 

« La marchande de mots » est ve-

nue partager son amour de la 

langue française avec nos jeunes 

spectateurs. 

Avec poésie et humour, cette mar-

chande pas comme les autres a en-

joué petits et grands avec son stand 

de mots riches et variés « les mots 

qui fâchent », « les mots polis ».... 

Une véritable fête des mots ponc-

tuée de chants entrainants, une am-

biance parfaite pour accueillir celui 

que tout le monde attendait: le Père

-Noël ! 49 enfants ont été inscrits 

cette année et ont pu se voir re-

mettre par les élus présents un jouet 

ainsi qu’un pochon de friandises 

offert par le Comité des Fêtes. Un 

grand merci à cette association  qui 

a également proposé un goûter pour 

prolonger 

cet après-

midi festif.  

           

                       

            La première quinzaine de 

décembre a également été ryth-

mée par la traditionnelle distribu-

tion de chocolats aux aînés de nos 

villages. Un moment agréable de 

partage, autour de quelques mots 

échangés. Félicitations à Mesdames 

Guilbaud et Verguin nos doyennes. 

Nous serons heureux de les retrou-

ver autour d’un repas le samedi 15 

mars à la salle 

communale. 

La fête du village: ambiance assurée 

              La quatrième édition de la 

fête du village aura lieu le samedi 

5 juillet à Lautrait. 

L’édition de juillet dernier a été un 

véritable succès. Kartings à pé-

dales, buvette 

de l’APE, DJ et 

food truck en 

soirée ont fait 

l’unanimité.  

Des jeux pour 

les plus jeunes 

et un tournoi 

de pétanque pour les plus grands 

vous y attendront l’année prochaine 

également, sans oublier l’apéritif 

offert par la commune et le pique-

nique où chacun pourra toujours 

profiter des barbecues mis en place 

avant de s’amuser sur la piste de 

danse ! 

Sans oublier en journée le concours 

de dessin ouvert à tous pour 

l’affiche 2026 ! 
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Accueil de nos jumeaux Lantinois 

Décorations de Noël 

16 années que l’amitié Franco-Belge prend corps dans 

l’union de nos Lantin (celui de Juprelle Belgique et le 

notre). Rappelons que nous sommes jumelés par nos 

collectivités et la signature de la charte de jumelage en 

aout 2008.  

Le 17 août dernier, lors du repas officiel d’accueil de nos 

jumeaux, nous avons pu nous retrouver. Pour certains, 

nous ne nous étions pas revus depuis 2018 (avant CO-

VID), année de notre dernier repas en France. 

Pour nos retrouvailles organisées autour d’une presta-

tion traiteur appréciée de tous, nous avons procédé à 

l’échange des cadeaux officiels. En souvenir de leur vi-

site des carrières de Saint-Même et pour rappeler la 

conférence autour de la Pyramide du Prince de Condé 

en 2008, nous avons offert à nos amis Wallons  une ré-

plique au 1/10ème de notre monument fétiche, réalisée 

par Christophe Chatagnon sculpteur de renom. Cette 

soirée fut l’occasion d’exposer l’ensemble des cadeaux 

reçus ces dernières années et la charte de jumelage, qui 

témoignent de notre engagement mutuel.  

Après 2 ans 1/2 de relance du SDEG nous 

espérons que ces fêtes de fin d’année se 

traduiront par des points d’illuminations 

tous fonctionnels dont 4 nouveaux à Bour-

ras et rue des Champs. 

Merci aux agents et à Caroline     

Juillot (Trilautine) pour les très 

belles décorations en mairie et 

salle communale.  

Sébastien Bretaud et Joseph Pâque 

Président du CPAS de Juprelle et en 

charge du jumelage, lors de la remise 

des cadeaux.  

Christophe Chatagnon sculpteur     

Saint-Mêmien. 

Les élus Franco-Belges et les           

président(e)s d’associations évoquent 

l’histoire du jumelage et les échéances  

à venir de chaque côté de la frontière. 

Dernière minute 
Vous avez sollicité la           

commune pour qu’elle        

propose une mutuelle       

communale. Un prestataire 

local vous présentera ses 

offres à tarif préférentiel     

dédié aux Trilautin(e)s lors 

d’une réunion publique le 

jeudi 16 janvier 2025 à partir 

de 17h00 à la salle              

communale. 

Renseignements en mairie. 


